
市民盼息亂 挺釋法有據
「雙邪」辱國亂港應受懲 人大有權護法宜早不宜遲

香港文匯報訊（記者 鍾立、文森）「青

症雙邪」游蕙禎與梁頌恆在立法會宣誓儀

式上公然辱華，全國人大常委會已就今次

事件主動提出釋法，不少市民昨日均異口

同聲讚好。他們批評游蕙禎與梁頌恆的惡

劣言行已超越可接受的底線，全國人大常

委會釋法是理所當然的，甚至是「姍姍來

遲」，而基本法已列明全國人大常委會有

釋法權，此舉並無破壞香港司法系統。
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網民鬧爆黃台仰
Audrey Tang ：「無成本又可以玩嘢，點解唔
做？」佢（黃台仰）講呢句嗰時，佢已經知道梁
游兩人講咗支那兩隻字嘞。而（）家割蓆
（席）話自己唔知情？

馬仲達：大難臨頭各自飛正呀喂！

Lennon Kenndy：咁一開始影乜×武者呀？乜×
野（嘢）投梁頌恆等於投梁天崎（琦）呀？依
（）家先話唔知話不受控制呀？

Benjamin Liu：相信好快潛水有一個月嘅反骨仔
梁天琦會出呢，同新政割蓆（席）兼劃清界線，
希望他朝自己還可以另起爐灶，再呃港豬。

Randolph Kwok：而（）家割蓆（席），為補
選準備。

資料來源：facebook 整理：羅旦

「青症雙邪」在立法會
議員就職宣誓儀式上發表
辱國辱華言論，其後更赴
台勾結「台獨」勢力，激

起公憤犯眾憎。擔任「雙邪」中梁頌恆「助
理」的「本土民主前線」發言人黃台仰，突
然在網台節目上與「雙邪」割「半席」，稱
「本民前」在宣誓儀式前「冇同游蕙禎嗰邊
傾過點做」，更稱不知兩人會說出辱國辱華
的「支那」一詞。不少網民狠批黃扮唔知
情，更有人猜測「本民前」是次與「雙邪」
割席，是試圖再另起爐灶「呃港豬」。
黃台仰前晚在他的網台節目談到宣誓風

波，承認是「本民前」建議梁頌恆在議員就
職宣誓儀式上展示「Hong Kong is not Chi-
na」旗，及在誓詞前加插效忠「香港民族」
的語句，和在宣讀誓詞時中指疊在食指上。
不過，他稱「本民前」僅與由「本民前」安
排給梁的議員助理溝通過有關問題，沒有和
游蕙禎一方討論過，又聲稱他們事前並不知
道兩人會在宣誓時講「支那」。

在「高登討論區」，也有人為黃台仰
「兜」。「珈瑪星雲」質疑，「本民前原來
唔向左走向右走係同青政同盟，係同『梁頌
恆』一個人合作？」「天光粉絲」即時解
釋，「梁頌恆的票大多係梁天琦的票，所以
佢的議員助理都係來自『本民前』。而游蕙
禎一方就完全由『青政』控制。」

熱狗嘲無義氣 博補選「東山再起」
由「熱狗」支持者成立的facebook專頁「仇幼

聯」發帖，質疑黃台仰「割蓆（席）係真係好冇義
氣」，「就算『本民前』冇份諗條屎橋，都唔
應該講出口，共同進退唔係咁架（㗎）。……
當黃台仰唔知梁頌恆會講『支那』，宣誓鬧劇
後黃台仰大言不慚話『冇成本點解唔玩野
（嘢）』，完全意識唔到件事既（嘅）嚴重性，佢
同『本民前』既政治判斷真係非常有問題。」
有網民就質疑，由於「雙邪」實在核突得
太緊要，「本民前」或者想與對方劃清界
線，以便一旦補選時「東山再起」。

■記者 羅旦

稱事前唔知「邪誓」「偉哥仰」縮骨「割席」
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何小姐：宣誓辱華當議員成何體統
何小姐昨日在接受本報訪問時表示，立法會主席梁君彥原本打
算讓游蕙禎與梁頌恆再次宣誓，實屬錯誤的決定，「如果咁樣
（第一次宣誓時的辱華言論）都可以再次宣誓，順理成章地當上
議員，哪成何體統呢？」她批評游、梁兩人宣誓時的言論是在公
然挑戰中央、國家以至整個中華民族，「玩咁大理應得到懲
罰。」
她續說，兩人宣誓時的方式與內容「有良知的人都覺得過
分」，並批評其他反對派議員，特別是身為律師者竟然包庇兩人
惡行，只是為了一己私利，為反而反。她表明支持人大釋法，希
望盡早將兩人趕出議會，否則香港只會愈來愈亂，「立法會永遠
開不了會。」

蕭先生：釋法免香港繼續混亂
蕭先生表示，自從游蕙禎、梁頌恆宣誓辱華後，社會上對宣誓
的法例要求各執一詞，加上立法會主席梁君彥沒有嚴正執法，造
成混亂局面，「打晒交咁滯！」因此，他認同中央應該及早釋
法，以免香港繼續混亂。
他批評，游、梁兩人使用「支那」二字，是日本人用以侮辱中

國人字眼，即使兩人成功宣誓，都應該被判無效。對於有其他反
對派議員要求再予二人宣誓的機會，他認為這些議員全是「幫
兇」，只是「搞埋堆」包庇二人，是為了讓議會內的反對派有多
兩票，並非為香港着想。

譚先生：免一錯再錯 批反對派盲反
譚先生亦贊成人大就宣誓問題釋法，「應該！國法來的嘛！」

他形容，今次釋法「姍姍來遲」，認為以往立法會議員「長毛」
梁國雄宣誓時自行修改誓詞，已應釋法。他不認同人大釋法會破
壞香港法治的說法，認為只是反對派為了政治立場，不理事情對
錯而盲目反對。政治事件應透過政治解決，倘法院判錯而人大不
作糾正，只會「錯得仲犀利」，而人大釋法可減省麻煩與減少浪
費公帑。

陳小姐：游梁錯不悔改應「做嘢」
陳小姐認為，釋法與否要視乎事件的嚴重性，游蕙禎及梁頌恆
的辱華事件「玩到咁大」，令香港陷入「內亂」，情況相當嚴
重，釋法是非常合理的。就有反對派議員聲稱釋法會破壞香港制
度，她反而認為「解決唔到就要做嘢」，因為社會已給予二人解
釋機會與空間，但二人面對多次機會仍堅持「港獨」，其言行已
反映他們不想再做議員。

蔡先生：不容宣「獨」釋法正好時
蔡先生亦贊成人大釋法。他批評游蕙禎及梁頌恆的行為搗亂香

港，背後或有外國勢力支持，「不知是否收了錢，有利益關
係。」他指出，中央近年面對「佔中」等問題，都放心交由特區
政府處理，但今次觸及的是「港獨」問題，搞不好或會令國家四
分五裂，若法院容許兩人再宣誓，形同公開表示「宣傳『港
獨』」有理，故現時是釋法最佳時機。
他不認同釋法影響香港法治的說法，「香港搞唔掂，一定要內地

來解釋！」他又批評反對派中有法律背景人士為反而反，協助游梁
兩人，並非為了香港好，更質疑他們背後也可能收受了利益。

香港文匯報訊（記者 文森）「青症雙邪」游蕙禎
及梁頌恆昨日見記者反對人大釋法，發言錯漏百出。
他們承認基本法賦權人大常委會有釋法權，但聲稱
「30年前就能釋法都不釋，現在為打壓我們就釋法，
是破壞香港法治」云云。眾所周知香港回歸才19年，
且人大釋法早有先例。
游梁兩人堅稱，他們對辱華宣誓「不後悔」。游蕙
禎更向傳統反對派發炮，稱是次事件反映當年社會主
流認同的「民主回歸論」，是導致今日「中共」可
「完全掌控基本法的釋法權及不斷『搬龍門』」的原
因云云。

梁又在其facebook發帖，先是聲稱：「戰事近了。
大家想好可以擔當甚麼角色沒有？」其後，他又在帖
中稱「不自由 毋寧死」。
不少網民留言恥笑，其中「熱血公民」前頭目黃洋

達之妻陳秀慧揶揄，「樂觀其成，預祝革命成功！
（喂我就梗係知咩角色最適合我）」「Helen
Cheng 」道：「花生友囉！還有什麼角色！」
「李柏夕」也說，「我角色咪係企埋一邊笑×你哋

囉！」
「Ko Cat」則批評，「佢走去時代革命，第一個
衝出去啦！想推人去死，死開啦×街仔！」

「兩邪」詞窮鬧「同道」瘋言「戰事近」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「青症雙邪」
游蕙禎和梁頌恆宣誓時辱國「宣獨」捲入官司，
日前更衝擊立法會導致保安員受傷。
約50名市民昨日到灣仔警察總部請願，要求警

方及律政司嚴正執法。他們高叫「踢走港獨派議

員」、「還我立法會寧靜」等口號，其中不乏年
輕人。
發起行動的「踢走『港獨派』」召集人謝曉虹

說，游梁的言行不能代表廣大青年，而他們宣誓
時的言行違反香港基本法第一條說明「香港是中

華人民共和國不可分離的部分」。
同時，游梁涉嫌「發假誓」，應根據《刑事罪

行條例》將他們繩之以法，而他們日前惡意衝擊
立法會，導致多名保安員受傷，更是明顯違法，
但警方遲遲未有行動。他們認為不能坐視不理，
遂向警方請願，要求警方嚴正執法，並認同全國
人大常委會應盡快釋法，就處理「港獨」問題
「畫一條線」。

市民促刑控游梁「踢走港獨」匡正立會
■蕭先生 文森 攝 ■譚先生 文森 攝■何小姐 文森 攝 ■陳小姐 文森 攝 ■蔡先生 文森 攝

■梁頌恆fb無故
稱「戰事近」，被
陳秀慧「祝福」。

fb圖片

面對日益熾熱的樓市，政府昨宣佈新
一輪樓市調控措施，今日起所有住宅物
業，不論樓價，印花稅一律調高至
15%，無物業的香港永久居民則可獲豁
免新稅率，先買後賣「一換一」的換樓
人士也可繼續享有退稅安排。這項措施
的指向很明確，就是要壓抑過熱的投資
需求，盡力遏制正在大幅上升的樓價，
讓廣大市民能夠以合理的樓價置業。香
港社會對此均表歡迎，認為此舉既可抑
制過熱的投資行為，防止本地樓市出現
嚴重泡沫而導致影響整體經濟的健康發
展；也優先保障了香港本地居民的置業
需求，讓更多市民有機會實現置業安居
之夢。

今年三月以來，在低息環境持續，強
勁的投資和置業需求雙重推動下，香港
的樓市再度轉熱，最近更如脫韁野馬般
呈飆升之勢，現時樓價較 2012 年年中
已經高出約三成，而且中小型住宅的升
幅尤為突出。有國際調查機構指出，本
港樓價中位數已經是港人每年收入中位
數的 19 倍，意即一般打工仔不吃不喝
19 年，把所有收入儲蓄起來，才勉強
買得起一個小型單位，其比例近乎全球
最高，普羅市民可謂苦不堪言。

針對這種情況，特區政府在過往推出
多項「辣招」，包括推出額外印花稅、

買家印花稅、雙倍印花稅和收緊按揭成
數等基礎上，昨宣佈再推出壓抑投資需
求的更「辣」招數。在新政下，購買一
個樓價400萬元的小型單位，已擁有物
業的港人，加稅前要繳交4.5%的雙倍印
花稅約 18 萬元；現在的印花稅率劃一
調高至15%，印花稅增至60萬元，增幅
超過 40 萬元，令投資樓市者要增加約
10%的成本。如此嚴厲的招數，應該對
目前熾熱的樓市投資需求，起到即時降
溫的作用。另外，對無物業的香港永久
居民豁免新稅率，則可照顧到他們置業
自住的合理需求，發揮對樓市精準的調
控作用。當然，從長遠來說，政府還是
要繼續增加土地供應，滿足社會發展及
市民置業對土地的殷切需求。同時，還
要密切注視樓市的下一步動向，及時根
據最新態勢而採取因應對策。

目前社會各界總體上歡迎政府的上述
措施，並讚揚政府雷厲風行的施政作
風。的確，高效率的政府，是香港過往
成功的重要因素之一，只要是符合香港
社會的整體利益，有益於改善民生的事
情，政府就應該果斷地積極推行，避免
滋長「互相推卸、議而不決、決而不
行」的官僚主義作風，這樣才能真正做
到為市民服務，促進香港社會的繁榮發
展。 （相關新聞刊A6、A8版）

政府雷厲風行 加「辣」調控樓市
據新華社報道，全國人大常委會已把基本法第104條的

解釋議案列入議程。解釋基本法是全國人大常委會的權
力和職責，不過與以往釋法不同，此次因為本港有人藉
立法會議員就任宣誓公然辱國播「獨」，性質極其嚴
重，直接危及國家統一、領土完整，衝擊「一國兩制」
底線，破壞兩地關係，損毀香港繁榮穩定，因此中央果
斷出手，主動釋法，依法懲處「港獨」，不容侮辱國
家、鼓吹「港獨」的搞事者有任何機會混入立法會。人
大釋法既是行使憲制權責，亦是回應本港主流民意訴
求，維護香港整體利益，確保「一國兩制」在港實踐不
走樣、不變型。

香港回歸至今19年來，人大釋法總共只有4次，顯示
中央審慎用權。而且人大每次釋法都有效釐清了法律爭
議，為法院判決提供明確依據，不僅沒有破壞本港的司
法獨立，反而起到釋疑止爭、凝聚共識的積極效果。人
大過去4次釋法，涵蓋政制、外交、內地人士居港權等不
同方面，但尚不涉及危害國家統一、領土完整的大是大
非問題。

相比之下，導致今次釋法的立法會宣誓風波，涉及的
問題性質更加嚴重。有人利用莊嚴的立法會議員宣誓就
任機會冒犯國家，鼓吹「港獨」，明目張膽分裂國家，
嚴重違反國家憲法、基本法和香港有關法律，明顯超出
香港內部事務的範疇。中央如不及時出手制止，勢必動
搖「一國兩制」根基，威脅國家主權、安全。遏止「港
獨」失控氾濫茲事體大，更顯出此次人大釋法具有必要
性和迫切性，必須通過釋法向香港傳遞清楚信息，中央
在「港獨」問題上沒有任何妥協退讓餘地。對基本法第
104 條規定的宣誓問題進行清晰解釋，不僅針對目前情

況，更在於長遠有效遏止「港獨」，徹底阻止「港獨」
分子混入香港建制架構，不容「港獨」分子在香港的建
制架構內興風作浪。

對於此次人大主動釋法，反對派和一些人士指，目前
法庭即將就宣誓事件的司法覆核作出裁決，且基本法第
一百五十八條第三項寫明，解釋基本法的案件去到最終
定案的時候，終審法院應該向人大常委會呈請釋法，因
此現階段人大主動釋法並不妥當，更有人指「未審先
判，令港人憂慮」。這種說法，是對香港在基本法下新
法治的片面理解甚至是曲解。事實上，釋法是中央擁有
的憲制性權力。憲法第六十七條規定，全國人大常委會
行使解釋法律的職權，基本法第一百五十八條規定，
「本法的解釋權屬於全國人民代表大會常務委員會」。
1999年終審法院就有關居港權案的判詞中更寫明，全國
人大常委會擁有對基本法的主動解釋權，且其解釋權是
「全面而不受限制的」。可見，人大釋法根本就是香港
司法制度的固有部分，基本法規定終審法院應該向人大
常委會呈請釋法，但不代表一定要有案件在終審法院才
可以啟動，全國人大常委會在未有案件之前可釋法，法
院完成判決後亦可釋法。

此次人大之所以要主動釋法，就是因為宣誓風波所引
發的嚴重後果不斷浮現。今屆立法會開始至今近1個月，
受宣誓風波困擾，幾近癱瘓，社會陷入嚴重內耗，本港
各界憂心忡忡，主流民意一面倒強烈譴責「港獨」分子
辱國辱族，更渴望中央採取果斷措施，速戰速決止息亂
局。人大主動釋法，有助消除宣誓風波司法覆核的不明
朗因素，維護香港法治，讓香港早日重回正軌，切實回
應了港人訴求，符合港人利益。 （相關新聞刊A2版）

人大釋法果斷遏「獨」合憲合法順應民意


